

ABSTRAK

Nadya Haryati (1201020060) : *“Peran Pesantren Dalam Meningkatkan Nilai-nilai Spiritualitas Keagamaan Santri (Studi Deskriptif Di Pesantren Al-Musyahadah RCI Kecamatan Cibiru, Kota Bandung)”*.

Pondok pesantren merupakan suatu lembaga pendidikan Islam yang salah satunya berperan dalam meningkatkan nilai-nilai spiritualitas keagamaan santri. Efektifitas peran pengelolaan yang dilakukan pesantren akan maksimal jika pesantren mampu melengkapi dirinya dengan tenaga terampil dan profesional untuk mengelola berbagai kegiatan yang melibatkan para santri. Diperlukan pula para pengajar seperti pengasuh, ustadz dan ustadzah terkait dengan peran pesantren, di samping mempunyai kepekaan sosial juga harus mempunyai wawasan yang luas tentang bagaimana meningkatkan nilai-nilai spiritualitas keagamaan santri.

Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui dan mendeskripsikan bagaimana peran pondok pesantren Al Musyahadah, Untuk mengetahui Program apa saja yang dikembangkan di Pondok Pesantren Al-Musyahadah, dan Untuk mengetahui dan memahami mengenai faktor-faktor pendukung dan penghambat santri dalam mengikuti program yang dikembangkan oleh pondok pesantren Al-Musyahadah Cibiru, Bandung Dalam Meningkatkan Nilai-nilai Spiritualitas Keagamaan Santri.

Pada penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif melalui pendekatan sosiologis. Selanjutnya berdasarkan pendekatan ini peneliti menetapkan metode penelitian deskriptif analisis yang berfungsi memahami suatu fenomena yang terjadi pada suatu subjek lalu dijelaskan pada hasil penelitian dan dianalisis untuk dapat jawaban. Untuk mendapatkan data-data yang dibutuhkan peneliti melakukan observasi, wawancara dan juga dokumentasi sebagai alat bantu untuk menemukan data-data terkait. Subjek dari wawancara yaitu pimpinan pondok pesantren, ustadz, ustadzah, dan juga para santri. Pada penelitian ini, penulis mengangkat pemahaman dari Teori Joachim Wach yang mana menurutnya pengalaman keagamaan itu terbagi menjadi tiga diantaranya : 1) pengalaman keagamaan dalam bentuk pemikiran, 2) pengalaman keagamaan dalam bentuk perbuatan, 3) pengalaman dalam bentuk persekutuan.

Hasil penelitian menunjukkan adanya peran pondok pesantren dalam meningkatkan nilai-nilai spiritualitas keagamaan santri tentunya sangat penting, oleh karenanya, pondok pesantren Al-Musyahadah memiliki program-program seperti kajian umum tentang ilmu tasawuf, wirid bersama, dan pengajian perkelas untuk mengupayakan tujuan tersebut. Seiring dengan berjalannya program tersebut, pondok pesantren ini juga memiliki faktor pendukung dan faktor penghambat baik itu dari internal dan juga eksternal.

Kata Kunci : Peran, Pesantren, nilai-nilai spiritualitas